



楽しい学校のステキな子供たち

★ステキな体育大会

天気をとても心配しておりましたが、土曜日はやっぱり雨……。小雨だったのでどうしようか迷いましたが、子供たちの健康を第一に考え、延期とさせていただきます。天気ばかりはどうにもなりません。すみません。

天気の不安定さは続き火曜日も怪しかったのですが、どうにか体育大会を行うことができました。これまで、たくさん練習してきたので、できたことを喜びたいと思っています。また、平日にもかかわらずたくさんの保護者様、地域の方々に参観いただき、ありがとうございました。子供たちへの愛情の大きさを感じました。「土曜日だったらお父さんが来てくれていたのに……。」と寂しそうに話をしてくれた子もいました。楽しみにしていただいて参観できなかった方もたくさんいらっしゃったことでしょう。

延期にはなったのですが、涼しく、過ごしやすい体育大会だったと前向きに捉えたいと思っています。ハプニングもいい思い出です。一位になるはずが、足がもつれて思うように行かなかった子もいたようですが、いろいろあってもポジティブに考えて進み続ける、そんな子になってくれればと願っております。



以前は、体育大会の練習にたくさんの時間を費やし、見栄えを考えた見せる体育大会をしておりましたが、近年は行事精選、学校のあり方改革、健康管理の視点から、練習時間を減らし、子供たちの主体性を重んじ、「その時間内で最大のパフォーマンスをする」という考えで取り組んでおります。神野小の子供たち、本当に短い時間で頑張っているなあと感じます。手前味噌ですが、先生方も練習のあり方を工夫し、効率よく進めてくれました。厳しい「檄」による「させる」方向から、ほめてやる気を「引き出す」方向へと、取り組み方も変えております。時代に合った体育大会、しかも、子供たちも大満足の体育大会を今後も目指していきます。

★6年生の頑張りを伝えたい

今年の体育大会は、例年にもまして、6年生の頑張りが目にとまりました。久しぶりの3色での対戦となったため、応援のやり方も、応援席の場所も前年度踏襲というわけには行かず、試行錯誤の連続でした。6年生は、一人一役の体育大会にしようと、応援チーム、道具チーム、応援旗チーム、応援歌チーム、ソーランチームに分かれ、子供たちが主体となって練習や準備をしていきました。自分たちで練習方法を考えたり、道具を工夫したり、一生懸命取り組んでいる姿が印象的でした。この6年生の頑張りが、神野小の文化となり、脈々と受け継がれていけばいいなあという思いで、「ほめほめタイム」のスペシャルゲストとして、1年生から5年生に伝えるようにしました。「楽しい学校にするには、自分たちでどうにかしなければ。」と主体的に行動できる子供になってくれることを期待しています。



ソーランリーダーさんたちが、「ほめほめタイム」でDJサイエンスのインタビューに答えている様子。

11月の予定

1日(火)いじめ・いのちを考える日
5日(火)全校朝会
8日(金)就学時健康診断(来年度1年生に入学予定者の健康診断です)
12日(火)教育相談週間(朝の時間等を使って、
~22日(水) 担任と一人一人が面談します)
17日(日)フリー参観デー(弁当持参)
少年の主張(5・6年)
神野芸術祭(午後)(4・5・6年)
18日(月)振り替え休日
26日(火)秋の遠足(バス旅行)(1~4年)
27日(水)すてきタイム
28日(木)・29日(金)6年生修学旅行
※スクールカウンセラー来校日 7日(木)

12月の予定

2日(月)いじめ・いのちを考える日
6日(金)6年生薬物乱用防止教室
7日(土)PTA役員決め(午前中)
10日(火)人権集会
12日(木)ようこそ先輩(6年生と成章中1年生)
13日(金)授業参観(5時間目)
16日(月)委員会活動紹介(5・6年生)
19日(木)給食献立委員会
20日(金)2学期給食終了
23日(月)特別校時・全校4時間授業
24日(火)2学期終業式(全校11:40下校)
25日(水)~1月6日(月)冬休み
※スクールカウンセラー来校日
5日(木)・19日(木)

◆テニスボールをいただきました

前回の学校便りで、テニスボールのことをお伝えしておりましたが、さっそくいただきました。保護者の稲富様、山崎様、木塚様ありがとうございました。本当に助かります。古くなっているテニスボールと交換します。

●UD(ユニバーサルデザイン)教育

テニスボールによる消音だけでなく、学校現場はUD教育の視点で変化しております。以前は教室の前面に学級目標を掲示しておりましたが、現在は後ろに掲示するようにしております。それは、前にいろいろな張り物があると、そこに目が行き、集中できない子がいるからです。また、聞くことよりも見るの方が情報として頭に残りやすい子もいるため、話すだけでなく、文字で示したり、写真を掲示したりと、視覚支援を心がける取り組みもしております。

人にはそれぞれ強み、弱みがあります。多様性の時代です。どんな子も同じように授業に臨めるように、職員と話し合いながら、よりよい環境作りに今後も取り組んでいきます。

◆ステキな電話をいただきました

先日匿名で電話がかかってきました。匿名だったので、地域に迷惑をかけたのではと思いながら出たところ、「クスクス」パン屋の前の横断歩道のところで、子供が待っていたので止まったら、深々と礼をして渡り、渡り終えたところでもう一度振り向いてきれいなお辞儀をしてくれました。とっても気持ちよかったです。」とのことでした。さっそく子供たちに伝えました。「みんなの行動は周りの人たちを気持ちよくすることができるんだよ。」って。その方からもう一点、「10月というのに暑い日が続いているので、エアコンを入れていただきありがとうございます。」とお礼を言われました。子供たちは体育大会の練習を運動場で頑張っています。教室に戻ってきたときは気持ちよく過ごしてもらいたいと思います。こんなことでお礼を言っていただき恐縮です。ありがとうございます。

また、別の方からは、「マルキョウのとなりの広場でなくし物をして探していたら、遊んでいた子供たちが一緒に探してくれてうれしかった。」と、連絡を受けました。子供たち、知らないところで善行をしてくれているようです。